

mos cuatro años, la sobreexplotación para cultivos de regadío que sufre dicho Acuífero repercute gravemente en el parque nacional, considerándose que de seguir el ritmo actual de extracción, en un plazo de diez a treinta años se secaría definitivamente, cesando todo riego de agua subterránea a las Tablas.

Es el río Cigüela precisamente el que más agua conduce a las Tablas de Daimiel, no por su caudal sino por su naturaleza química, puesto que sus aguas presentan una salinidad superior a los dos gramos por litro, lo que provoca al mezclarse con las dulces, el crecimiento de unas comunidades vegetales de vital importancia ecológica y capaces de albergar una avifauna característica. Cauce arriba, el Cigüela recibe los aportes del Záncara y el Riansares y a partir de su confluencia con el río Amarguillo sus aguas se encuentran muy contaminadas.



Las lagunas artificiales ubicadas en la provincia de Toledo se crearon sobre terrenos particulares, aprovechando precisamente las aguas del río Cigüela, aguas que como todo cauce fluvial son de dominio público. El hecho fue denunciado en sucesivas ocasiones por los organismos públicos competentes, como lo demuestra la sentencia dictada por la Audiencia Territorial de Albacete, del 21 de diciembre de 1981, impidiendo la legalización de estas lagunas.

Además, estas lagunas

albergan en la actualidad un gran número de especies de avifauna, cuyo asentamiento corresponde a las Tablas de Daimiel, pero que al no tener aquí el aporte hídrico necesario emigran, saliendo de los límites de protección hacia ellas y se adentran en estas otras lagunas que, fuera de todo espíritu conservacionista, conforman un rentable negocio de cacería, fin para el que fueron construidas.

La eliminación de las

aguas retenidas ilegalmente del río Cigüela, en la provincia de Toledo, que conforman las conocidas lagunas artificiales de Quero y Villafranca (no hay que olvidar que en estos mismos términos existen otras lagunas naturales), ayudarían en gran medida a la recuperación hídrica del parque nacional, pero tampoco asegura por sí sola la supervivencia de las Tablas de Daimiel. Otras lagunas naturales que no poseen la importancia de las propias Tablas, juegan también un gran papel en la supervivencia de la avifauna autóctona y migratoria. Sería necesario, pues, tomar medidas que protejan estas lagunas, como puede ser mediante la implantación de sistemas de depuración adecuados en los municipios que afecten a alguna laguna, control del aprovechamiento cinegético no solo en las lagunas sino en sus alrededores y una estricta protección de la vegetación palustre que bordea las lagunas afectadas en

LA PRIMERA DE LA TARDE.



Y con "Directamente Encarna," otro de los programas populares de la Cope, Encarna Sánchez hace lo propio entre las 5 y las 8 de la tarde nacional.



LA COPE A TOPE.
EN BARCELONA RADIO MIRAMAR.

Lo dice el EGM.

Radio Popular de Puertollano. OM: 1.224 KHz/FM: 97.5 Mhz